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第６回 まちづくり常任委員会会議録 

令和６年６月２０日（木） 

委 員 会 議 室 

○会議日程 

１ 開会宣告（１４時５５分） 

 

２ 調査事項 

  ・ 令和６年度道外行政視察について 

 

３ その他 

  ・ なし 

 

４ 閉会宣告（１５時１４分） 
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出席委員（８名） 委員長 

副委員長 

委員 

委員 

委員 

委員 

委員 

委員 

 高 橋 秀 之 

高 橋 秀 明 

佐 藤 忠 志 

深 澤 博 幸 

植 村   敦 

無量谷   隆 

齋 賀 弘 孝 

西 澤 裕 之 

   

○議会事務局出席者 事務局長 

書記係長 

主任 

岡 田 英 樹 

藤 田 秀 紀 

横 山   薫 
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（１４時５５分  開  会） 

高橋秀之委員長 

本日の出席委員は８名です。 

定足数に達しておりますので、ただいまより第６回まちづくり常任委員会を開催します。 

前回、常任委員会でお話ししていていた道外視察ですが、予定していた雲南市議会から

１１月に市議会選挙があるため、１０月の視察は受入れられないとの連絡がありました。 

視察先について皆さんと協議して、急きょ、常任委員会を開催させていただきました。 

新たな視察先の案ですが、事務局の方から説明します。よろしくお願いします。 

岡田議会事務局長 

新たな視察先の案なんですけれども、事務局の方で、近くで地域コミュニティーの取組

を行っているところはないかということで調べたんですけれども、島根県では、他の地域

でも、このコミュニティーの取組を行っているところがありまして、智頭町から近い所で

は、邑南町という町で地域コミュニティーの取組が行われております。 

別紙で「邑南町地域コミュニティーのあり方基本方針概要版」というのを付けてるんで

すけども、取組的には雲南市の取組と似たような感じかなと思ってます。 

そのほかに、邑南町で万が一断られた場合なんですけれども、別紙に付けております大

田市というところでは、小さな拠点ということで取組を行っておりまして、こちらの方を

今のところ第２希望として考えております。 

ただ、智頭町から邑南町まで約３時間半ぐらい掛かるので、もし、３泊４日の日程で視

察に行くとすれば、人形峠を中止して、邑南町又は大田市の方に行くという案を今事務局

の方で考えております。 

事務局案としては、説明以上となります。 

高橋秀之委員長 

皆さん、何か今の説明に対して御意見があればお受けします。 

無量谷委員 

邑南町っていうのは、これ、今行く所から近い距離にあるのか。 

高橋秀之委員長 

３時間半って今説明しました。 

無量谷委員 

いや、邑南町、そっちでない方が３時間でないの。大田市が。 

高橋秀之委員長 

大田市は、それから、多分、１時間。 

無量谷委員 

大田市が３時間半でしょ。 

岡田議会事務局長 

別紙の地図付けているんですけれども、邑南町に行くのに一番近いルートは、この太い

ルートで行くと３時間２９分。これは、ほぼ高速道路になっています。 

もし、大田市に行くとすれば、逆に、鳥取の方、上の方に向かって、そこから西の方に

向かって行くっていうルートだと、大体、３時間ぐらいだと思うんですけれども、時間的
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には３時間から３時間半程度掛かると考えております。 

３時間半程度なので、別なちょっと予定案としての日程表を付けているんですけれども、

１０月２３日に、朝、ホテル出発して、午前中、智頭町を見学して、お昼は、移動して邑

南町に向かうという日程にしています。それで、２４日は午前中に邑南町を見て、途中お

昼を食べて、午後から出雲市に入るという、そういう日程を組んでおります。 

大田市は邑南町の上の方です。邑南町の上です。 

初日は鳥取空港で降りまして、智頭町を見て、邑南町を見て、出雲に入って、出雲空港

から帰ってくる日程で考えております。 

出雲空港は、出雲って書いてあるところに、出雲市からバスで大体３０分程度のところ

なので、松江のちょっと左の方ですね。 

高橋秀明委員 

出雲市の近く。 

（岡田議会事務局長「はい」） 

鳥取はどこ。 

岡田議会事務局長 

鳥取は、この智頭町の真上の方です。日本海側の鳥取市に近いです、空港自体は。 

高橋秀之委員長 

いいですか。ほかに意見のある方は。 

無量谷委員 

人形峠どこだったっけ。 

佐藤委員 

国道９号線って、どっち。そっち通ったら３時間、４時間掛かる。 

高橋秀之委員長 

大体どっちも同じ時間で、今の黒い線の方は、ほとんどが高速道路です。 

佐藤委員 

上まわったら４時間掛かる。 

岡田議会事務局長 

大田市に行くんであれば、上のルート通った方が近いと思います。 

高橋秀之委員長 

それでも３時間半ぐらいじゃないかと思います。 

深澤委員 

人形峠どこよ。 

無量谷委員 

三朝町って書いてるぞ。 

三朝町の下の辺の点々点々となっている境界線があるんだけど、それのとがったとこだ。 

植村委員 

人形峠なんか行かないんでしょ。 

深澤委員 

ここが人形峠か。 
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佐藤委員 

人形峠どんななってるのよ。 

深澤委員 

廃坑だべ、今。 

佐藤委員 

ただ見るだけなんでしょ。 

深澤委員 

せっかく行くんだから見る場所多くしたほうがいいんでねえのか。２か所くらいだけで

なく、距離が遠いから二日にしましたなんで、そんな話にならんぞ。行くんなら、（聞き

取り不能） 

植村委員 

増やしたら、もう一日増やさんかったら、行けないな。見てこれないわ。 

結構バス移動が長い。 

（「長いですね」の声あり） 

深澤委員 

移動の間にどっか見るとかよ。観光旅行でないぞ。 

藤田書記係長 

１日目は移動だけで、鳥取空港、夕方ですよね。 

ホテル８時に出て、智頭町は１０時なんで、無理ですよね。 

植村委員 

７時でなかったらホテルに入れないんだな。 

齋賀委員 

大山行くかい、大山。 

子育て支援、タブレット端末で視察にいっぱい訪れる。 

高橋秀之委員長 

ここにあるんだ大山町って。 

植村委員 

この日程で行ったら、ほか、行けないんだって。 

もう１日増やしたら何とかなるけど。 

高橋秀明委員 

人形峠っていったら、岡山県なんだよね確か。 

（「そうだよな」の声あり） 

俺も１回行ったけどさ、かなり遠かったよな。 

無量谷委員 

このとんがったとこだべ。点点点の。 

岡田議会事務局長 

鳥取と岡山の境界辺りだと思います。 

高橋秀之委員長 

境界線ってどこよ。 
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無量谷委員 

境界線この点点点点。 

高橋秀之委員長 

ああ、これか、この点点点か。 

藤田書記係長 

三朝町とか、あの下なんです。 

あの、とんがったところみたいなところ。 

高橋秀明委員 

三朝（みささ）ね。 

藤田書記係長 

これ「みささ」って読むんですか。「みささ町」って読めないですよね。 

高橋秀明委員 

三朝温泉（みささ）なんだよね。 

西澤委員 

２３日の日程でいくとホテル出発して、智頭町が１０時じゃないですか。ここ２時間掛

かるんですか。この距離で２時間掛かりますか。 

無量谷委員 

かかんね。 

岡田議会事務局長 

１時間ぐらい、２時間もかからないかもしれません。 

西澤委員 

そしたら、智頭町見て、予定どおり人形峠見て、この移動で、例えば、これ、５時に着

く予定でも、それが６時になったとしても、別に、皆さんは、せっかく行くならもう１か

所ぐらいと言うのであれば、それは可能なんじゃないかと。 

深澤委員 

今、借上バスも走行キロうるさいぞ。１日の走行距離決められているもな。 

西澤委員 

確かに。そうなると、この予定でいいんじゃないですかと。 

深澤委員 

無理だって、だから。 

高橋秀之委員長 

駄目だったら運転士もう一人付くんだ。 

そういうことだから。 

いや、駄目だったら、俺、運転してやってもいいよ。大丈夫だ。ぶつけないから。落と

すかもしんないけど。 

この人形峠行ってみる。 

無量谷委員 

行ったほうがいいな。 
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高橋秀之委員長 

行って、何見るの、終わってるところ。 

深澤委員 

委員長、それ言ったら、ここにそうなるぞ。そこに行って何してくるのよって言われる

ぞ。岡山行って何するのよ。もう少し事務局長に所在調べてもらって、ルートももっと優

しくよ。それしかないぞ、もう。 

岡田議会事務局長 

島根県でコミュニティーの取組、何か所かでやってるんですけれども、智頭町から島根

県の方にってなると、一番近い所で取組してる所が雲南市だったんですけども、その次に

近いところが大田市、邑南町の２か所なんですけれども、ここを見るとすれば、ちょっと、

鳥取からずっと移動で行くと長くなってしまうんで。 

高橋秀之委員長 

鳥取に降りて人形峠見て、邑南町行って、大田市に行って、出雲に戻って、出雲から飛

行機乗って帰ってくる。 

智頭町やめる。 

西澤委員 

事情をお話しすると、前の雲南市を見るときに智頭町も入っていたので、智頭町の了解

を得た後で、雲南市が却下されたので、智頭町にはもう予定入れて、それを今さら断るか

っていう話になっちゃう。 

高橋秀之委員長 

そういうことか。 

岡田議会事務局長 

まだ先の話なので、智頭町の方は、まだ断っても問題はないと思うんですけども。 

西澤委員 

そしたら、島根１本の方が。 

それができるんであれば、島根の地域コミュニティーを何か所か見て来る方が。智頭町

を提案した議員が、智頭町いいって言ってくれているんだったら、島根の地域コミュニテ

ィーに絞って、何か所か見てっていう方がいいんじゃないですかね。 

高橋秀之委員長 

したら、人形峠も見るということで、行くという、それも確認。 

西澤委員 

島根で３か所でも４か所でも、地域コミュニティーやっている所見て。 

岡田議会事務局長 

手元の資料では、島根県でコミュニティーの取組しているところが、大田市、雲南市、

邑南町のほかに、更に西の方に行きましたら、浜田市、あと、また、ちょっと下りて、益

田市やってるんで、段々空港からは離れてはいくんですけれども。 

高橋秀之委員長 

したら、出雲に降りて、遠く行って、段々、出雲に戻ってくればいい。 

（「まあ、そうですね。」の声あり） 
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そういうことだよね。 

ただ、飛行機の時間が合うか、合わないかであって。 

藤田書記係長 

そうですね。 

出雲に行って出雲から帰ってくる。 

西澤委員 

相手方の事情もあるでしょうから、事務局に、今言った意見でお任せして、島根の地域

でやってる所、何か所かっていうところで、調整してもらって組んでもらって、あとは、

事後承諾にして。これまた議員に、こういうことで提案しますってやったら、また、出て

きてもらうことになっちゃうんで。 

（「賛成」の声あり） 

高橋秀之委員長 

いいですか、それで。 

（「はい」の声あり） 

今のとおりで。 

事務局、ちょっと、ゆるくないと思いますけど、そういうことなんで、一応、島根の方

だけで３か所考えていただいて、よろしいですか。大丈夫。 

岡田議会事務局長 

また調べてみます。 

高橋秀之委員長 

一応、島根３か所ぐらいで、ちょっと検討してくれるって言うんで、また、おいおいで

きたら、私とか議長とかに相談して、方向性を決めていきたいと思いますんで、あとは、

最終的な報告になるかもしれませんけど、御勘弁いただきたいと思います。 

それでよろしいですか。 

（「はい」の声あり） 

ほかに何かあれば 

（「ありません」の声あり） 

ないようですので、以上で第６回まちづくり常任委員会を終了します。 

ありがとうございました。 

 

（１５時１４分  閉  会） 



 

 

以上、相違ないことを証するため署名する。    委 員 長  高 橋 秀 之  

 

以上、記録する。                書 記 係 長  藤 田 秀 紀  


